
4ième Dimanche du Temps Ordinaire par
le Diacre Jacques FOURNIER

 

Heureux ceux qui croient à l’Amour

(Mt 5,1-12)…

En ce temps-là, voyant les foules, Jésus gravit la
montagne.  Il  s’assit,  et  ses  disciples
s’approchèrent  de  lui.
Alors, ouvrant la bouche, il les enseignait. Il
disait :
« Heureux les pauvres de cœur, car le royaume des
Cieux est à eux.
Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés.
Heureux les doux, car ils recevront la terre en
héritage.
Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice,
car ils seront rassasiés.
Heureux  les  miséricordieux,  car  ils  obtiendront
miséricorde.
Heureux les cœurs purs, car ils verront Dieu.
Heureux  les  artisans  de  paix,  car  ils  seront
appelés  fils  de  Dieu.
Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice,
car le royaume des Cieux est à eux.
Heureux êtes-vous si l’on vous insulte, si l’on
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vous  persécute  et  si  l’on  dit  faussement  toute
sorte de mal contre vous, à cause de moi.
Réjouissez-vous, soyez dans l’allégresse, car votre
récompense est grande dans les cieux ! »

Autrefois, dans le cadre de l’Alliance conclue avec son Peuple,
Dieu donna sa Loi à Moïse sur une montagne (Ex 19-20). Ici, Jésus
« gravit la montagne » et donne aux « grandes foules qui le
suivirent, venues de la Galilée (Juifs), de la Décapole (païens),
de Jérusalem (Juifs), de la Judée (Juifs), et de la Transjordanie
(païens) » (Mt 4,25), la Loi Nouvelle de « l’Alliance nouvelle »
(Lc 22,20 ; 1Co 11,25 ; 2Co 3,6) et éternelle, une Alliance qui
existe de fait depuis la création du monde (Gn 9,8-17) entre Dieu
et tous les hommes. Avec Jésus et par Lui (Hb 9,15 ; 12,24), ce
Mystère est dorénavant pleinement révélé (Rm 16,25-27)…

            Cette Loi nouvelle est un appel au bonheur ! Dieu a
créé l’homme pour le bonheur (Gn 2,8), il veut son bonheur (Dt
4,40  ;  5,16.29.33  ;  6,3…),  il  ne  cesse  de  le  désirer,  d’y
travailler… Pourquoi ? Car « Dieu Est Amour » (1Jn 4,8.16). C’est
pourquoi, « il ne cesse de nous suivre pour nous faire du bien »
(Jr 32,40). Et que fera-t-il pour nous permettre d’atteindre ce
bonheur ? Jésus, le Fils, en est le parfait exemple : « Le Père
aime le Fils et il a tout donné, il donne tout, en sa main » (Jn
3,35). Gratuitement, par Pur Amour, le Père ne cesse de se donner
tout entier à son Fils pour le combler de tout ce qu’Il Est en
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Lui-même, lui donnant ainsi, de toute éternité, « avant tous les
siècles », d’avoir part à sa vie (Jn 5,26) en « Unique-Engendré »
(Jn 1,14.18 ; 3,16.18), « non pas créé », « Lumière » (Jn 1,9 ;
3,19 ; 8,12 ; 9,5 ; 12,46) « née de la Lumière, vrai Dieu né du
vrai Dieu ». Le Père « est Lumière » (1Jn 1,5), il est aussi
« Esprit » (Jn 4,24) ? Dans un acte d’Amour éternel, il donne au
Fils la Plénitude de son Esprit de Lumière… Et « le fruit de
l’Esprit est joie » (Ga 5,22), bonheur profond. Jésus « tressaille
ainsi de joie sous l’action de l’Esprit » (Lc 10,21), « le Don de
Dieu » (Jn 4,10), ce Don qu’il ne cesse de recevoir du Père et qui
l’engendre en Fils vivant de la Plénitude même du Père… Cette
joie, voilà ce que Jésus veut voir régner en nos cœurs : « Je vous
ai dit cela pour que ma joie soit en vous et que votre joie soit
parfaite » (Jn 15,10). Et pour qu’il en soit effectivement ainsi,
il nous invite à recevoir à notre tour en nos cœurs ce que lui-
même reçoit du Père de toute éternité : « Recevez l’Esprit Saint »
(Jn 20,22) !

            Jésus nous presse donc d’accepter de reconnaître notre
misère, pour la lui offrir. Le pardon infini et surabondant de
Dieu l’enlèvera bien vite.  Il nous rendra ainsi capables de
recevoir avec Lui ce Don de l’Esprit Saint qu’il reçoit du Père de
toute éternité et qui l’engendre en Fils. « Le fruit de l’Esprit
est douceur » (Ga 5,23) ? « Heureux les doux » ! « Le fruit de
l’Esprit est Amour Miséricordieux » (Ga 5,22) ? « Heureux les
miséricordieux » ! « Le fruit de l’Esprit est Paix » (Ga 5,22) ?
« Heureux les artisans de paix » ! L’Esprit lave et purifie
les  cœurs  blessés  par  le  péché  (Ez  36,24-28  ;  1Co  6,11)  ?
« Heureux les cœurs purs » ! Oui, vraiment, « heureux ceux qui
croient » (Jn 20,29) que « Dieu est Amour », Pur Amour !

                                                                 
     DJF


